



OPINIÓN

“El acuerdo entre Gobierno, empresarios y sindicatos es positivo porque pone en valor el diálogo”, José Miguel Ayerza, secretario general de Adegí **P. 2**

INDUSTRIA

Incide lanza el circuito NCD2000, que permite sintonizar algunos chips de los automóviles **P. 4**

estrategi@net

Eleka sumará el par euskera-castellano mejorado al traductor Opendrad antes del verano **P. 21**



SERVICIOS

El Polo de Innovación Audiovisual y Digital, Pi@, de Donostia inicia su andadura **P. 28**

MANAGEMENT

Garum Fundatio tiende al emprendedor sus redes de información **P. 35**

EUROPA

Cidtec-IK4 y Cegasa estudian incorporar las pilas de combustible en el ámbito industrial

Zihurko crece un 7% en primas netas y abre en Navarra

La correduría de seguros Zihurko, participada en un 70% por Kutxa y en un 30% por Caja Vital, aumentó su volumen de primas netas en un 7% durante el pasado ejercicio, mientras que sus beneficios bajaron un 7,3%, tras presupuestar el mismo beneficio que en el ejercicio 2009. Este mes de marzo dará el salto a Navarra, donde abrirá delegación. **Página 25**

El nuevo avión Airbus A-350 impulsa a Aernnova



- Desarrolla en Miñano elementos del estabilizador horizontal y el elevador
- El contrato supondrá una facturación de 1.100 millones de euros en diez años

La ingeniería de producto de Aernnova en el Parque Tecnológico de Álava está desarrollando diversas piezas del nuevo avión Airbus A-350 XWB, que hará su primer vuelo en el segundo semestre del próximo año 2012. Aernnova, que realiza el trabajo entre sus oficinas de Madrid y Miñano, tiene muy avanzado el desarrollo e incluso dispone ya de varios prototipos del es-

tabilizador horizontal y del elevador de esta nueva aeronave de larga distancia, que incorporará todos los adelantos tecnológicos del A-380. El contrato supone una facturación de unos 1.100 millones de euros en los primeros diez años y requerirá una inversión de 250 millones de euros, al tiempo que consolida a Aernnova como proveedor de Airbus. **Página 3**

CUADERNO DE ENERGÍA

Conjuntamente con este ejemplar de Estrategia Empresarial entregamos el Cuaderno Monográfico de Energía, en el que se analizan las principales infraestructuras energéticas, que están posibilitando situar a Euskadi como un referente internacional en esta materia. Además, se repasa la Estrategia Energética del País Vasco 3E2020 que, bajo las premisas de eficiencia, sostenibilidad y garantía de suministro, guía las actuaciones institucionales. La potenciación de las renovables, la introducción del vehículo eléctrico, las actuaciones de las grandes ingenierías especializadas en energía... son otros de los asuntos abordados.



Arantza Zenarrutabeitia, diputada foral de Innovación y Promoción Económica de Álava

“El bionomio público-privado es absolutamente necesario”



Sin falsos triunfalismos, pero con la firmeza que dan los resultados, la diputada alavesa de Innovación y Promoción Económica, Arantza Zenarrutabeitia, asegura que en los momentos difíciles que ha provocado la adversa coyuntura económica –y que aún persisten–, “Álava ha estado a la altura”. Y no se refiere sólo a la Diputación Foral, que ha mantenido las ayudas a las empresas y ha activado diversas medidas anticrisis, sino también a la ciudadanía y al tejido empresarial alavés “que, en su gran mayoría, ha seguido apostando por su actividad; en definitiva, por Álava”. De la legislatura destaca el Plan DEIKA, “ejemplo de lo que entendemos por prepararnos para un futuro inmediato. Se pueden hacer más cosas si las buscamos”. **Página 33**

Informes Estratégicos

BIOCIENCIAS, UN SECTOR MADURO EN EUSKADI

El sector de las biociencias está creciendo con fuerza en Euskadi y así, desde que se pusiera en marcha la estrategia BioBasque, cada tres meses se crea una nueva empresa biotecnológica. La biorregión vasca cuenta con 70 empresas, muy centradas en el ámbito de la salud, que emplean de forma directa a unas 1.500 personas de alta cualificación y que factura más de 350 millones de euros. **Páginas 8-10**

Viscofan inicia la producción en su planta de China

La nueva planta de Viscofan en China ha iniciado recientemente su producción en el centro de transformación de plisado de tripas artificiales a 80 kilómetros de Shanghai. Desde allí facilitará el abastecimiento de envolturas artificiales para productos cárnicos al mercado chino y del resto de la zona asiática. La inversión de la empresa navarra Viscofan ha sido de unos 7,5 millones de euros y se abastecerá también de producción de la planta de Cáseda. **Página 15**

Nueva plataforma de Rhenus en el Puerto de Bilbao

El grupo Rhenus Logistics, con más de dos décadas de presencia en Euskadi y tras abrir en 2005 sus instalaciones en el centro de transportes irundarra de Zaisa, ha comenzado a operar en febrero desde su nueva plataforma logística en el Puerto de Bilbao. En la zona ZAD II cuenta con 1.400 m² de almacenes y oficinas, en los que ha invertido 450.000 euros y donde trabajan veinte personas, reafirmando así su apuesta por Euskadi. **Página 17**